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В сезон отпусков вместо зоотехников
на работу вышли их ученики —
в качестве подготовленных специалистов

Рубрика о том, как создаются династии и складывается 
преемственность, как работа становится семейным делом.
В номере — династия братьев Гудовых с Белгородского 
свинокомплекса

Руководители 
предприятий 
рассказали
об основных
итогах II квартала 

стр. 10-11»

Главный зоотехник-селекционер Надежда 
Юдина рассказала почему в «Сибагро» 
выбрали йоркшира, ландраса и дюрка и какую 
роль играет каждая порода в достижении 
наилучших показателей и в производстве 
высококачественной 
продукции

Почему 
у нас 
столько 
пород 
свиней?

стр. 12»

стр. 14»

стр. 4-5»

Кейс по дуальному обучению
на Томском свинокомплексе:
где взять специалистов на лето?

Что значит спорт для сотрудников компании, рассказали участники команды 
Уральского мясокомбината — победителя общего зачета спартакиады

Вместе 
мы – сила!
V Юбилейная спартакиада «Сибагро»
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О новых технологиях и практиках — внедрении 
мобильного приложения по селекции
животных

В «Сибагро» стартовал проект по цифровому кадровому 
документообороту. Рассказываем, почему корпоративное 
приложение — это не тренд, а удобный 
и полезный инструмент

Лучшие 
предприятия 
года

стр. 7»

Александр
Чухломин: 

о себе и о своих
планах

на Восточно-Сибирском 
свинокомплексе

Подведены итоги 
деятельности 
предприятий 

стр. 10»

стр. 12-13»стр. 2»

«Свинофон» рулит!

Переходим в «Личный кабинет»: 
«Сибагро» начал подключение сотрудников 
к новому сервису 

Представляем нового 
директора!

ИТОГИ 2023:
развитие, 
достижения, 
инновации

Завершены крупные проекты по свиноводству, 
реализованы проекты по экспорту, увеличен земельный 
банк, инициированы и проведены масштабные научные 
конференции по генетике и мясопереработке. Эти
и многие другие итоги — в нашей инфографике.

стр. 8-9»
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конце декабря были подве-
дены итоги деятельности пред-
приятий компании. Председа-
тель правления Андрей Тютю-
шев озвучил итоги и назвал 

лучшие предприятия года в пяти 
номинациях.

Одна из главных номинаций — 
производственные показатели, и 
прежде всего — привесы. В этом году 
«Гирю за привесы – 750 г» получили 
сразу три предприятия — Уральский, 
Томский и Красноярский свиноком-
плексы. «Гирю за привесы – 725 г» 
вручили Чистогорскому, «Гирю за 
привесы – 700 г» — Кудряшовскому и 
Белгородскому свинокомплексам. Все 
предприятия, награжденные в этой 
номинации, получили премию в 1 млн 
рублей.

— Эта цифра — 750 г — уже стала 
устойчивой в холдинге, — сказал 
Андрей ТЮТЮШЕВ. — На заре 
становления компании мы мечтали 
достичь привесов в 350–400 г. Такой 

рост стал возможен благодаря лучшим технологиям, которые мы внедряем, и 
людям, которые ежедневно работают по этим технологиям.

Вымпел в номинации «За лучшие социальные условия для коллектива» и 
сертификат на сумму 700 тыс. рублей вручен Тюменскому свинокомплексу. 
Вымпел в номинации «За лучшую динамику показателей по социальным услови-
ям для коллектива» и сертификат на 500 тыс. рублей получил Кудряшовский 
мясокомбинат. Лучшим в номинации «Победитель творческих проектов «Сиба-
гро» стал Чистогорский свинокомплекс, он же завоевал звание «Самое вовлечен-
ное в корпоративную жизнь предприятие» и премию в размере 500 тыс. рублей. 

Звание «Лучшее предприятие 2023 года» и переходящее знамя получил 
Томский свинокомплекс. Он премирован сертификатом в 1 млн рублей. «Золотым 
предприятием» впервые признан Тюменский свинокомплекс, награжденный 
сертификатом на сумму 700 тыс. рублей. «Серебряным предприятием» стал 
Уральский свинокомплекс, которому достался сертификат в 500 тыс. рублей. 

Все премии будут потрачены предприятиями на улучшение условий труда 
работников.
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В

истогорский свинокомплекс готовится выпускать новую 
продукцию — охлажденное мясо, что позволит предприятию 
работать напрямую с торговыми компаниями, расширить 
клиентскую базу и повысить рентабельность. Ранее свиноком-
плекс выпускал только замороженное мясо.

— Чтобы выйти на производство охлажденной продукции, мы 
реализовали два крупных проекта, — рассказывает Ольга БЕРЕЖНАЯ, 
заместитель директора по первичной переработке. — Первый — по 
развороту автоматического робота-упаковщика, чтобы продукт шел 
напрямую на участок упаковки с последующей транспортировкой в 
шоковую камеру. Второй — по переносу и установке холодильного 
оборудования и усилению шоковой камеры №7, что позволит исполь-
зовать ее как для охлажденной готовой продукции, так и для шоковой 
заморозки.

Производство охлажденного мяса накладывает особые требования 
по соблюдению санитарного режима на производстве, начиная от 
убоя до обвалки и упаковки. Выведен в отдельное подразделение 
санитарно-производственный участок, специалисты которого контро-
лируют качество мойки и дезинфекции производственных цехов.

Ч

На «Чистогорском» готовятся 
выпускать охлажденку

НАЗВАНЫ ЛУЧШИЕ 
ПРЕДПРИЯТИЯ 

ХОЛДИНГА 
В 2023 ГОДУ

Кемеровская 
область

Выборы главы государства будут проходить в течение трех дней 
— с 15 по 17 марта 2024 года. 

КАК МОЖНО ПРОГОЛОСОВАТЬ:

Можно голосовать лично, с помощью бумажного бюллетеня, придя на 
свой избирательный участок.

Для тех, кто будет в отъезде, возможно голосование по месту нахож-
дения — «Мобильный избиратель». Для этого нужно заранее подать 

заявление о включении в список избирателей по месту нахождения:

c 29 января по 11 марта 2024 года — через портал Госуслуг либо в террито-
риальной избирательной комиссии (ТИК) или МФЦ;

c 6 по 11 марта 2024 года — в участковой избирательной комиссии (УИК).

Дистанционное электронное голосование — голосование без бумаж-
ного бюллетеня с использованием программного обеспечения на 

портале vybory.gov.ru.

Электронное голосование возможно в 29 регионах страны, в том числе в 
Томской, Новосибирской, Свердловской, Белгородской и Курской областях. 
Чтобы принять в нем участие, нужно подать заявление на портале Госуслуг  
с 29 января по 11 марта 2024 года.

1

2

3

Выборы Президента России
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Уральский 
мясокомбинат 
выпустил 
премиальную 
нарезку
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ажная для обеих сторон встреча была 
посвящена наращиванию сотрудниче-
ства и предстоящему строительству 
нового свинокомплекса в Монголии, 
которое «Сибагро» планирует начать 

этой весной.
— Проектная документация нами подготов-

лена. Завершается ее адаптация к монгольско-
му законодательству. Строительство планиру-
ем провести в два этапа. Первая очередь 
свинокомплекса будет рассчитана на 10 тысяч 
голов единовременного содержания, вторая — 
на 40 тысяч, — сообщает Виктор ПАВЛОВ, 
исполнительный директор ХХК «Тев гахайн 
ферм» (КОО Свинокомплекс «Центральный»).

Поставку молодняка на новое предприятие 
обеспечит Восточно-Сибирский свиноком-
плекс, а дальнейшим доращиванием и откор-
мом животных займутся монгольские специ-
алисты. Запуск свинокомплекса в Монголии 
откроет «Сибагро» выход на экспортные 
рынки Юго-Восточной Азии и позволит 
обеспечить соседнюю страну мясопродуктами 
из свинины, включая деликатесы. Бурятии 
проект принесет дополнительные налоги в 
бюджет и увеличение валовой продукции, а 
Монголии — сотни новых рабочих мест и 
развитие сельскохозяйственной отрасли.

Во время встречи губернатору Центрально-
го аймака и его коллегам провели экскурсию 
по территории предприятия и познакомили с 
производственными процессами.

— Рассказали партнерам о нашей компании, 
ее деятельности, экспортных направлениях и 
масштабах. Особенно гостей заинтересовали 
автоматические системы кормления, поения и 
микроклимата. В Монголии свиноводческих 
предприятий с аналогичными технологиями 
пока нет, — сказал Александр ЧУХЛОМИН, 
директор Восточно-Сибирского свинокомплек-
са.

В

а Томской птицефабрике началось проектирование рекон-
струкции цеха первичной переработки.

— Цель проектирования — достичь соответствия здания 
убоя современным требованиям, повысить надежность 
обеспечения производства всеми необходимыми ресурсами, 

такими как вода, пар, газ, и довести до современных норм электро- и 
пожарную безопасность, — рассказал заместитель главного инжене-
ра Алексей КОРОСТЕЛЕВ. — На сегодняшний день для реконструк-
ции наряду с проектной организацией в работу включены службы 
предприятия и холдинга. Согласование решений проходит в режиме 
оперативного штаба. Решения, ложащиеся в основу проекта, прини-
маются на долгосрочную перспективу. 

В будущий проект уже внесены современные отделочные матери-
алы, применяемые в пищевой промышленности. Будет расширена 
складская зона и зона убоя и обработки птицы. По итогу реконструк-
ции здание будет брендировано в соответствии с корпоративными 
стандартами.

Н

преддверии 
2024 года Ураль-
ский мясокомби-
нат выпустил 
премиальную 

сырокопченую продукцию 
в сервировочной нарезке: 

балык «Столичный» и колбаса 
«Валенсия». Эти продукты премиум-

класса вошли в подарочный набор для 
 партнеров компании. Всего в декабре 2023

 года предприятием произведено 360 кг нарезки
 балыка «Столичный» и колбасы «Валенсия».

— Именно в тонкой нарезке, сделанной по косой линии, можно увидеть рису-
нок колбасы. Аппетитные ломтики с вкраплениями жирка отлично подойдут для 
бутербродов, мясной тарелки и приготовления всевозможных закусок. Сейчас 
мы прорабатываем вопрос о выпуске сервировочной нарезки балыка «Столич-
ный» и колбасы «Валенсия» нашим мясокомбинатом на постоянной основе,  — 
делится продакт-менеджер Алена ВОЛКОВА. 

Сейчас ассортимент Уральского мясокомбината насчитывает более 260 
наименований, а продукция поставляется по всему Уралу, Сибири, северу 
страны, а также в Киргизию и Казахстан. 

В

НА ПТИЦЕФАБРИКЕ ПЛАНИРУЮТ 
РЕКОНСТРУКЦИЮ ЦПП

Монгольская делегация 
посетила 
Восточно-Сибирский 
свинокомплекс

Томская
область

Свердловская 
область

 Директор свинокомплекса Александр 
Чухломин проводит для гостей
из Монголии экскурсию по предприятию
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Цех первичной переработки вышел на производ-
ство 1300 голов в сутки при проектной мощности 
1200 голов в сутки. Рекордной производительно-
сти удалось достичь за счет модернизации и 
автоматизации производства, улучшения рабо-
чих мест. Труд работников стал более эффектив-
ным. Проходит испытания МЭС-система. Все 
отчеты в программу выгружаются автоматиче-
ски, исключается ручной труд, увели-
чивается скорость процессов.

Тюменский свинокомплекс успешно завершил 
уборочную кампанию. С 7 тыс. га сельхозугодий 
в этом году намолочено в бункерном весе 17 тыс. 
тонн зерновых культур. Предприятием дополни-
тельно приобретен КамАЗ с прицепом для 
перевозки зерна и фронтальный погрузчик. 
Всего в уборочной кампании были задействова-
ны восемь комбайнов, семь грузовых машин и 
десятки сотрудников предприятия. 

Отчетный квартал был наиболее продуктив-
ным в области производственных показателей. 
Коллектив предприятия достиг отличных 
привесов по откорму — 1030 г в среднем. 
Отход к приплоду составил 13,9%. Предприя-
тие держит его стабильным.

Кудряшовский мясокомбинат приступил к 
модернизации своей площадки. Предприятие 
планирует на треть увеличить производ-
ственные мощности в связи с планами 
развития экспортного направления в Китай. 
Уже с января в реконструкцию выводится 
линия обвалки и упаковки, пересматривают-
ся технические возможности предприятия в 
области холодообеспечения.

Цех по производству инкубационного яйца 
Томской птицефабрики в IV квартале выполнил 
план на 99,3%. В новом яйцескладе смонтирова-
ли и запустили отопление. Также на площадке 
смонтировали и запустили в работу два корпуса 
петушатников. В них содержат молодых петуш-
ков для последующего пополнения взрослого 
поголовья и замены нерабочего.
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ДОСТИГЛИ 
НАИВЫСШИХ 
ПОКАЗАТЕЛЕЙ

ДОСТИГНУТО 99,3% 
ОТ ПЛАНА ПО 
ИНКУБАЦИОННОМУ 
ЯЙЦУ

ЦЕХ ПЕРВИЧНОЙ 
ПЕРЕРАБОТКИ ВЫШЕЛ 
НА РЕКОРДНЫЕ 
ПОКАЗАТЕЛИ

ЗАВЕРШЕНА 
УБОРОЧНАЯ

ПРИСТУПИЛ
К МОДЕРНИЗАЦИИ 
ПЛОЩАДКИ

ПОДТВЕРЖДЕНА 
СИСТЕМА 
МЕНЕДЖМЕНТА 
БЕЗОПАСНОСТИ 
ПРОДУКЦИИ

Уральский мясокомбинат успешно прошел аудит 
системы менеджмента качества на соответствие 
требованиям стандарта ИСО 22000:2018. 
Предприятие подтвердило высокое качество и 
безопасность производства пищевой продукции 
на всех этапах — от приемки сырья в полутушах 
до отгрузки потребителю.

РЕКОРД

+ 1030 г

Наш курс
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С запущенных после санации секторов на 
мясокомбинат была поставлена первая партия 
из 2145 голов, а среднесуточный привес соста-
вил внушительные 1 052 г! Всего на конец 2023 

года на санированных секторах Криводанов-
ской площадки уже заселено 30 тыс. 

голов животных.

В IV квартале на Назаровском элеваторе 
был подготовлен терминал для отгрузки 
продукции контейнерами в Китай. Основ-
ное зерно в 2023 году предприятие 
получило 3-го класса, несмотря на 
непростые условия во время посевной и 
периода вызревания. Это позволяет не 
только снабжать качественной продукци-
ей свинокомплексы, но и выходить на 
внешний рынок, прежде всего Китай.

По отношению к III кварталу на предприятии на 2,5% 
повысили укомплектованность штатного расписания и на 
1% уменьшили показатели текучести. На положительные 
результаты повлиял комплекс принятых мер: увеличение 
заработных плат, мероприятия по улучшению условий 
труда работников. Были проведены тренинги «Эффектив-
ное руководство» от корпоративного центра обучения для 
руководителей высшего и среднего звена, продолжилось 
решение социальных вопросов. Как следствие — повыси-
лась удовлетворенность работой на предприятии.
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IV КВАРТАЛ 2023

ЗАВЕРШЕН ПЕРЕВОД 
СПЕЦИАЛИЗАЦИИ
С КУДРЯШОВСКОГО 
МЯСОКОМБИНАТА

Производство колбас и деликатесов перенесено с Кудряшовского мясокомби-
ната на Томский. Для решения этой задачи была создана рабочая группа с 
участием специалистов головного подразделения и отделов по логистике, 
коммерции, маркетингу, качеству, IT и других. Сформулирован и согласован с 
генеральным директором поэтапный план. Идет реализация этапа по переносу 
производства охлажденных полуфабрикатов, которая будет закончена
в I квартале 2024 г.

УВЕЛИЧИЛИ 
ЧИСЛЕННОСТЬ 
КОЛЛЕКТИВА 
НА 2,5%

ПОДГОТОВЛЕН 
ТЕРМИНАЛ ДЛЯ 
ЭКСПОРТА 
ЗЕРНА

НАЧАЛИ ОТГРУЗКУ 
ПОГОЛОВЬЯ
с секторов 
Криводановской 
площадки

УСПЕШНО 
ЗАВЕРШИЛИ 
УБОРОЧНУЮ

В декабре 2023 года в поселке Емельяново 
открылся фирменный магазин «Сибагро» для 
сотрудников предприятия и жителей поселка. 
На прилавках магазина представлена вся 
линейка продукции, выпускаемой на свиноком-
плексе. Магазин представляет собой отдельное, 
оформленное в фирменном стиле здание, 
расположенное на центральной улице поселка. 
Это удобно для покупателей.

ОТКРЫЛИ 
ВТОРОЙ 
ФИРМЕННЫЙ 
МАГАЗИН

2,5%

Уральский свинокомплекс успешно завершил 
уборочную кампанию на полях Свердловской и 
Курганской областей. Предприятие собрало 
зерновые культуры с 16 800 га в двух регионах и 
ввело в сельхозоборот в прошлом году 8 500 га 
залежей. Всего за три года свинокомплексом 
разработано более 30 000 га залежных земель в 
Свердловской и Курганской областях.

СИБАГРО

Наш курс
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Три составляющих 
успешного сезона
В завершенном году из-за поздней весны назаров-
ские растениеводы долго ждали прогревания почвы 
до оптимальных условий для посева. Поэтому сроки 
сева сдвинулись на неделю в сравнении с прошлы-
ми сезонами.  

— Сейчас можно смело сказать: нам даже в 
таких условиях удалось невероятное,  — уверен 
Андрей Шнейдер. — Практически нет фуража, 
основное зерно собрали 3-го класса. Первый и 
главный результат — мы на 100% обеспечили свое 
хозяйство собственными семенами. Во-вторых, 
нашими семенами будет сеять большинство расте-
ниеводческих подразделений компании.  

Третьим и необходимым составляющим успешно 
проведенной работы является качество продукции. 
Собственная лаборатория на территории Назаров-
ского элеватора, которую в прошлом году модерни-
зировали и оснастили современным оборудовани-
ем, строго следит за соответствием зерна принятым 
стандартам.

— Большую часть урожая мы отправляем на 
Красноярский свинокомплекс. Корм для животных 

почти на 80% состоит из 
пшеницы и ячменя. Поэтому и 
зерно этих культур должно 
соответствовать высоким 
параметрам качества, быть 
биологически безопасным, — 
рассказывает Шнейдер. — 
Наше предприятие уделяет 
этому самое серьезное внима-
ние.

 
 

В планах — 
доходы за счет 
новых рынков 
и новых 
культур

Хорошие результаты — 
повод задуматься над увели-
чением прибыли предпри-
ятия, а именно над расшире-
нием рынка сбыта урожая.  

— Мы хотим выйти на 
рынок Китая, там цена выше 
на 20 с лишним процентов, 
хотя придется соблюсти и ряд 
требований. Отгрузка 
возможна только в мешки — 
бигбэги, каждый по тонне 
весом. Специальные контей-
неры необходимо на автово-
зах доставлять в железнодо-
рожные тупики к вагонам. Но 
все эти хлопоты того стоят.
К тому же интересно попро-
бовать новую форму органи-
зации работы, — поясняет 
Андрей Юрьевич.

Внепланово в этом году 
получилось начать и новое 

для назаровского предприятия дело. Когда нача-
лась посевная кампания, было принято решение 
посеять 1000 гектаров рапса. Благо, условия для 
этой культуры в районе подходящие. Посеяли и не 
прогадали.  Весь собранный с первой тысячи тонн 
урожай оставили на семена. И этого хватит весной 
следующего года, чтобы засеять рапсом 20 тысяч 
гектаров земли в Назаровском районе. Внимание к 
рапсу не случайное. Доходность от этой культуры 
выше, чем от зерна. Правда, и уход требуется иной. 

— Если поля с зерновыми от вредителей мы 
обрабатываем два-три раза за сезон, рапс придется 
спасать от возможных болезней и вредителей в два 
раза интенсивнее. Сами препараты для обработки 
тоже недешевые, — рассказывает Андрей Шнейдер.

Рапс распространен не только на территории 
Назаровского района. Но растениеводы уверены: 
при правильном подходе к делу именно эта культу-
ра может принести лучший результат. Недаром 
рапс в регионах, где его давно сеют в больших 
масштабах, называют не иначе как «черным золо-
том». Зрелый качественный рапс и правда черный. 
Семечко к семечку. Именно такой до весны хранит-
ся сейчас в закромах предприятия.   

Чтобы занять часть полей «черным золотом», 
пришлось позаботиться и об обновлении техники. 
Сеют рапс на глубину 2 см, тогда как зерно заглу-
бляют в почву на 5 см. Для весенней посевной 
кампании уже закупили пять новых сеялок рапса, 
еще две приобретут до старта основного этапа 
работ. Особенная техника требуется и для обработ-
ки полей с рапсом. Культура эта высотой до 1,5 м, в 
планах компании приобрести восемь отечественных 
самоходных опрыскивателей «БАРС 4000». 

— Для уборки рапса мы будем использовать 
свои же комбайны. К жаткам приобретаем специ-
альные рапсовые столы, их будет закуплено 20 
штук, — делится планами директор. 

К слову, отдельных складов для хранения рапса 
строить не придется. При урожайности 20 центне-
ров с гектара эта культура после сушки занимает 
гораздо меньший объем хранения. Хотя долго 
хранить и не придется, уверен руководитель 
агропредприятия. Рапс — культура востребованная, 

и спрос на нее высокий. 

Время планировать 
и готовить технику
к новому сезону

О планах на наступивший год есть время 
говорить именно сейчас, в месяцы небольшо-
го перерыва между основными работами в 
поле, когда главная сельхозтехника предпри-
ятия законсервирована и ждет планового 
обслуживания. Хотя перерыв этот условный. 

Отдел снабжения 
работает над попол-
нением комплектов 
запчастей для техни-
ки, а ее на предпри-
ятии ни много ни мало 
почти 200 единиц — 
от сеялок до комбай-
нов. На 100% уже 
закуплены минераль-
ные удобрения и 
средства защиты 
растений. Механиза-
торы в коротких отпу-
сках и отгулах, а води-
тели КамАЗов продол-
жают работать. Зерно 
везут в Томск, Ново-
кузнецк, на Краснояр-
ский свинокомплекс в 
Большой Мурте. 

О главных итогах прошедшего сельхозсезона
и о планах отгружать зерно и рапс в Китай 

рассказал директор растениеводческого 
предприятия в Назаровском районе

Андрей ШНЕЙДЕР.

Текст: Елена Максимова

Итоги сезона 
и новые планы 
растениеводов 

в Назарове: 
СЕБЕ — СЕМЕНА, 
НА ПРОДАЖУ — 

НОВЫЕ КУЛЬТУРЫ

Для обработки полей с рапсом планируется приобрести восемь отечественных 
самоходных опрыскивателей «БАРС 4000»
(фото с официального сайта производителя)

«Черное золото». Семена рапса готовы 
к посевной в Назаровском районе
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— Александр Сергеевич, 
как вы восприняли назначе-
ние на должность директо-
ра предприятия?

— Эту новость я воспри-
нял спокойно, потому что это 
движение вверх, к этому я 
всегда стремился. Для этого 
проходил тренинги и обуче-
ние, будучи участником 
кадрового резерва. (Кстати, 
был интересный момент во 
время одного из тренингов.
Я обратился к председателю 
правления АО «Сибагро» 
Андрею Петровичу Тютюше-
ву с вопросом: что нужно 
делать, чтобы стать директо-
ром в нашей компании? Он 
мне ответил: пока ты делаешь 
всё, чтобы им стать.) Но хочу 
отметить, что получить повы-
шение — это только половина 
успеха. Еще необходимо 
удерживать позиции и рабо-
тать так, чтобы каждый день 
был лучше, чем вчера.

— Во время работы в 
Томске продолжали следить 
за новостями родного пред-
приятия?

— Конечно! На постоян-
ной основе поддерживал 
связь с коллегами из Бурятии, 
переживал за них, за пред-
приятие. Читал каждый 
выпуск корпоративной 
газеты, в том числе рубрику 
«Производственные показа-
тели». Когда я уезжал рабо-
тать в Томск, был период 
отчетности, подведения 

итогов года. Тогда Восточ-
но-Сибирский свинокомплекс 
впервые стал лидером по 
показателям. И когда уезжал 
из Томска, ситуация получи-
лась аналогичная. Также 
конец года, отчетный 
период… Томск берет первое 
место. Это говорит о том, что 
мне посчастливилось перени-
мать опыт у настоящих 
профессионалов и работать в 
сильных командах.

 
— С какими чувствами 

возвращались в Бурятию?
— Мы не колебались. 

Супруга у меня вообще 
молодец — она, как жена 
декабриста, всегда и везде 
со мной. Признаться, был 
рад вернуться. Ведь Бурятия 
по-настоящему уникальный 
регион, национальным
достоянием которого 
является озеро Байкал. Здесь 
круглый год светит солнце, 
а флора и фауна впечатляют 
своим разнообразием. Жить 
здесь комфортно и приятно. 
Однако и о Томске я сохраню 
только самые теплые воспо-
минания. Это очень красивый 
и уютный город. 

— Ваша супруга тоже 
сотрудница компании 
«Сибагро»?

— Мы по-настоящему 
«сибагровская» семья. Впер-
вые встретил будущую супру-
гу, когда работал в фирме 
«Байкалфарм», но тогда 

постеснялся с ней загово-
рить. Затем я перешел в 
другую компанию и снова 
увидел ее. Решил, что это 
точно судьба. С тех пор нача-
лись наши отношения. Потом 
я уехал работать на свино-
комплекс «Томский», Оля 
устроилась в компанию и 
переехала вслед за мной. Вот 
и получается, что за все 
время наших отношений мы 
всегда работаем вместе. 
Всегда на одной волне. 

— С каких решений 
начали работу в новой 
должности?

— Во-первых, повысили 
укомплектованность штата.
В октябре 2023 года укомплек-
тованность составляла 88,6%, 
текучесть — 4,1%.
В декабре показатели уком-
плектованности возросли до 
92,1%, текучесть снизилась до 
1,7%. Также экстренно реша-
лись вопросы, связанные с 
центральной котельной, — она 
была готова к отопительному 
сезону всего на 40%. Благода-
ря опытным сотрудникам 
инженерной службы удалось 
избежать провала. Требовали 
срочных решений и мероприя-
тия по экологии: мы отремон-
тировали две карты фильтра-
ции, построили лагуну, идет 
строительство еще одной.

— А какие задачи стоят 
перед предприятием и его 
коллективом в 2024 году?

— Нас ждут важные 
проекты. Старт строительства 
первой очереди свиноком-
плекса в Монголии. Запуск 
камер хранения для замороз-
ки субпродуктов и капитель-
ный ремонт холодильного 
оборудования. Обновим 
оборудование цеха первич-
ной переработки, проведем 
капитальный ремонт входных 
групп на производственных 
участках первой очереди. 
Предстоит установить ограж-
дение производственной 
площадки и современную 
систему видеонаблюдения. 
Будем строить современный 
контрольно-пропускной 
пункт на въезде на предпри-
ятие. Необходимо продол-
жить работу по укомплекто-
ванности штатного расписа-
ния. И, конечно, хочется 
войти в число лидеров по 
итогам года и взять первое 
место в номинации «Лояль-
ность сотрудников».

— Бурятия — самобыт-
ный регион. Это сказывает-
ся на работе предприятия?

— Еще как! Например, я 
начал изучать бурятский 
язык. Считаю, это поможет в 
продвижении компании в 
республике, в коммуникации 
с органами власти и жителя-
ми. На недавних переговорах 
губернатор Центрального 
аймака Монголии, когда 
узнал, что я родом из 
Еравнинского района Буря-
тии, сказал: наш человек. 
Потому что его аймак — 
социальный партнер моей 
малой родины. Еще отмечу, 
что Бурятия — центр буддиз-
ма России. Здесь своя фило-
софия, исходя из которой 
выстраиваются в том числе и 
рабочие отношения.

Интервью провела Любовь 
Вишневская

Восточно-Сибирский свинокомплекс в ноябре 
прошлого года возглавил новый директор Алек-
сандр Чухломин. О нем самом, о новых проектах 
и перспективах свинокомплекса мы узнали
у нового руководителя.

Получить повышение 
— это только 

половина успеха

Александр Сергеевич Чухломин

Образование

— Улан-Удэнский институт железнодорожного транспорта, направление 
«автоматика и телемеханика на транспорте»,

— Восточно-Сибирский государственный университет, направление «экономи-
ка и управление на предприятии».

Место рождения: Республика Бурятия, Еравнинский район, 
село Сосново-Озёрское. 

Возраст: 37 лет.

Семья: супруга Ольга, сын Сергей.

Стаж

С 2014 по 2015 год занимал должность ведущего инженера по промышленной 
безопасности на Восточно-Сибирском свинокомплексе. С 2015 по 2016 год — 
заместитель главного инженера. А после до 2021 года на этом же предприятии 
трудился главным инженером. Затем был переведен на должность руководите-
ля инженерной службы Томского свинокомплекса, которую возглавлял до 2023 
года. С ноября этого же года — директор Восточно-Сибирского свинокомплек-
са.

В Бурятии среди местных жителей существует 
традиция — заготавливать на зиму много мяса, 
домашние полуфабрикаты, а особенно в боль-
ших количествах буузы. Это главное националь-
ное блюдо. Семья Чухломиных тоже чтит эту 
традицию. Ежегодно с приходом первых холо-
дов они все вместе готовят буузы, пельмени и 
котлеты. Со слов Александра Сергеевича, это 
своеобразный семейный тимбилдинг. 
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В этом году мы заняли ведущие строчки
во многих мировых и российских рейтингах. 
Мы производим почти 7,4% 
свинины в стране. 

Мы усовершенствовали и развили свои 
производства. За всеми достижениями 
компании стоит труд наших профессиона-
лов — сотрудников команды «Сибагро».

ИТОГИ 2023

В этом году мы 
произвели 
377 600
 тонн мяса

Это 17 000 фур
с продукцией, которые мы 

отправили потребителям

За год холдинг экспортировал 
13 000 тонн продукции. 

КОМПАНИЯ ПРИЗНАНА ЛУЧШИМ 
ЭКСПОРТЕРОМ В ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ.

За 2022 год холдинг расширил фонд на 
108 000 га. Новые земли были 

приобретены в Курганской, Новосибирской, 
Томской областях и Красноярском крае.

«CИБАГРО» — ОДИН ИЗ МИРОВЫХ ЛИДЕРОВ
ПО ПРОИЗВОДСТВУ СВИНИНЫ. Компания вошла
в мировой рейтинг производителей свинины по версии Genesus.

«СИБАГРО» ВОШЛО В ТОП-10 
КРУПНЕЙШИХ ВЛАДЕЛЬЦЕВ 
РОССИЙСКИХ ЗЕМЕЛЬ.

ПРОДУКЦИЯ УРАЛЬСКОГО
МЯСОКОМБИНАТА ПРИЗНАНА ЛУЧШЕЙ
на XXII Фестивале качества мясной и рыбной продукции
в Екатеринбурге. Уральский мясокомбинат держит марку!

НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ ИННОВАЦИИ, 
НАУКА И РАЗВИТИЕ

Чистогорский 
свинокомплекс 
«Сибагро» стал 
участником 

нацпроекта 
«Производительность труда». 

При поддержке экспертов Регионального 
центра компетенций (РЦК) предприятие будет 
внедрять бережливые технологии.

При помощи бережливых технологий 
производство мясной продукции увеличили на 
23% и ускорили работу производственной 
линии на 15%.  

«Сибагро» 
выступило 
экспертом
на XII Между-
народной научно-

практической конференции 
«Ветеринария в АПК – 2023».

Впервые на конференции отдельно подня-
ли вопрос генетики. В этой секции компания 
выступила организатором и экспертом, опира-
ясь на опыт наших зоотехников-селекционе-
ров по достижению одних из самых эффектив-
ных показателей в стране. Компания заинтере-
сована в качественном развитии свиноводства 
в России.

В Екатеринбурге Уральский 
мясокомбинат «Сибагро» 
провел первую в истории 
компании мясную 
конференцию. 

ЦЕЛЬ — обобщить научные и прикладные 
знания в области мясопереработки для совер-
шенствования производственных процессов 
холдинга. В мероприятии участвовали препода-
ватели Российского биотехнологического 
университета (Росбиотеха), а также партнеры 
компании в области производства специй и 
ингредиентов, упаковки, оболочек для колбас, 
сосисок и сарделек.

+ 23% + 15%
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РАЗВИТИЕ ПРОИЗВОДСТВ

ЗАВЕРШЕНО СТРОИТЕЛЬСТВО ВТОРОЙ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ОЧЕРЕДИ.

ЗАПУЩЕН НОВЫЙ ЦЕХ ОБВАЛКИ
И ПРОИЗВОДСТВА ПОЛУФАБРИКАТОВ.

ОБОРУДОВАНА НОВАЯ ЛАБОРАТОРИЯ 
для Назаровского элеватора.

В 2024 ГОДУ ПЛАНИРУЕТСЯ ЭКСПОРТ 
ПРОДУКЦИИ В КИТАЙ.

С выходом на полную производственную мощность 
численность поголовья достигнет 122 000 голов,
 
а общий выпуск свинины — 32 000 тонн в год. 

Запуск нового производства позволяет выпускать 
почти 42 000 тонн продукции
из свинины в год.

Основу стада составили 36 500 животных. 
Выход свинокомплекса на проектную мощность — более 
500 000 голов единовременного 
содержания — практически достигнут.

ЗАВЕРШЕНА МАСШТАБНАЯ САНАЦИЯ. 
Отремонтированы все площадки, обновлено поголовье 
животных, модернизирован мясокомбинат и комбикормовый 
завод. Это отличный задел для мощного рывка вперед по всем 
производственным показателям, а значит — будет выпущено 
еще больше качественной продукции «Сибагро» для жителей 
центральной России.

Раньше наш свинокомплекс выпускал только полутуши.
А сейчас проходит процесс обвалки, дожиловки, упаковки в 
индивидуальный пакет. Это является преимуществом, когда 
речь идет о выборе продукции покупателем. Кроме этого, на 
новом современном оборудовании делают пельмени, котле-
ты и другие полуфабрикаты.

С ее помощью начали проводить широкий спектр лабора-
торных анализов зерна и совершенствовать контроль за 
качеством сырья и кормов.

Для племенных свинок важно потреблять самый 
качественный корм. Раньше исследования зерна заказы-
вали у сторонних организаций, теперь можно это делать 
оперативно в собственной лаборатории.

Результаты экспресс-анализов можно 
получить в течение 20–30 минут, 

комплексные исследования занимают 
от 1,5 до 2 дней.

Мощности лаборатории позволяют провести 
необходимые анализы более чем 
200 000 тонн зерна. Среди прочих проводятся 
анализы на протеин, белок, жир и клейковину.

На Ясногорской площадке птицефабрики ПОЛУЧИЛИ 
ПЕРВОЕ ИНКУБАЦИОННОЕ ЯЙЦО. Ясногорская 
площадка развивается и становится надежной опорой для 
птицеводческого направления в холдинге.

Сейчас производство инкубационных яиц составляет 
более 55 000 яиц ежедневно.

Потенциал предприятия: содержание  
175 голов птицы; 20 миллионов 
инкубационных яиц в год.

ЗАВЕРШЕНА МОДЕРНИЗАЦИЯ 
МЯСОКОМБИНАТА. 

Обновленное производство позволило нарастить объем 
выпускаемой продукции до 130 000 тонн 
свинины в год.

 СОЗДАНА СОБСТВЕННАЯ ЛАБОРАТОРИЯ 
по исследованию кормов для племенных животных.
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Томский свинокомплекс стал вторым 

предприятием холдинга, где проходит внедрение 

мобильного приложения к программе «1С: Селекция» 

PIG ID «СВИНОФОН». Первый успешный кейс 

получен на Тюменском свинокомплексе, его 

реализовали в четвертом квартале 2023 года 

технологи департамента животноводства совместно 

со специалистами службы ИТ. Как «цифра» экономит 

время и помогает «положить» свинку на ладонь — в 

нашем материале.

Первичный зоотехнический учет 
в «доцифровую» эпоху — это 
громоздкие журналы: каждый пока-
затель вручную вносился на листок, 
и таких листков по каждой свинке 
набирались десятки. Понятно, что 
это и затратно по времени, и не 
очень эффективно: попробуй быстро 
на месте найди нужную информа-
цию по конкретной особи!

Когда в холдинге стартовал 
проект цифровизации производства, 
животноводы начали подыскивать 
ПО для учета.

— В процессе внедре-
ния мобильного 

приложения 
«Свинофон» 
выяснилось, что 
типовое решение 

не позволяло 
закрыть все 

текущие потребности 
животноводческих процессов. Была 
проведена плотная работа со специ-
алистами на производственных 
площадках, учтены все необходимые 
функциональные требования для 
последующей доработки ПО, — 
говорит Евгений ФЯЛКОВСКИЙ, 
аналитик-консультант отдела 
внедрения информационных систем. 

«Премьера» состоялась в 
Тюмени во втором квартале 2023 
года. Ведущий технолог отдела 
технологии производства Алексан-
дра КАПША, участвовавшая в тести-
ровании мобильного приложения, 
рассказывает: 

— Это очень здорово 
— уйти от первич-

ного учета на 
бумажных носи-
телях. Это сокра-
щает время, тебе 

не надо сначала 
писать на бумаге, а 

потом идти на рабо-
чее место и вносить всю ту же 
информацию в компьютер. Ты 
просто заносишь данные в мобиль-
ном приложении, находясь на 
ферме. Приходишь в кабинет, а у 

тебя уже все перенеслось в «1С: 
Селекция». Остается только прове-
сти документы, если это необходи-
мо. Также удобно сразу на ферме в 
онлайн-режиме посмотреть все 
данные о свиноматке. Можно даже 
не вводить индивидуальный номер, 
а на карточке отсканировать 
QR-код, и пожалуйста — на экране 
смартфона вся нужная информация 
о породе, гнезде, дате рождения, 
состоянии, маме-папе и т.д.

— Разработчики посто-
янно были на связи 

с нами, оператив-
но реагировали 
на замечания по 
работе прило-
жения и прини-

мали во внимание 
наши рекомендации, 

чтобы сделать «Свинофон» еще 
более удобным для работы, — 
добавляет зоотехник-селекционер 
Тюменского свинокомплекса Андрей 
ДЕВЯТКОВ.

Главное, чего удалось 
добиться — это 

создание эргоно-
мичного для 
исполнителя 
процесса учета 

данных.
— Каждая свинка 

как на ладони в 
прямом смысле! — говорит Ксения 
ЖАРКОВА, руководитель проекта по 
внедрению мобильного приложе-
ния. — Взял смартфон, отсканировал 
QR-код на производственной карте 
свиноматки, занес все необходимые 
данные в приложение — и документ 
уже сформирован в программе «1С: 
Селекция»! Процесс стал современ-
ным и более эффективным, удобным 
для работника. Плюс использование 
новых технологий в повседневной 
работе повышает уровень значимо-
сти своей трудовой деятельности. 

В течение 2024 года мобильное 
приложение «Свинофон» будет 
внедрено на всех предприятиях 
холдинга.

Исключено ведение первичного 
зоотехнического учета на 

бумажных носителях 
(осеменение, опорос, отъем).

Автоматическое 
формирование переводов 
животных из группы в 

группу, с фермы на ферму 
(ранее данные документы 
приходилось формировать 

вручную).

Можно получать актуальную 
информацию о состоянии животных 
на ферме, находясь непосредственно 

на участках 

Минимизируются 
ошибки при занесении 

данных.

(ранее это 
можно было 
сделать только 
из программы 
«1С: Селекция» 
на рабочем 
месте).

Снижается 
вероятность 

искажения 
отчетности.

в холдинге началось внедрение мобильного 

приложения по селекции «СВИНОФОН»
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Сотрудникам «Сибагро-ИТ» одним из первых подключили сервис «1С: Кабинет сотрудника». 
Успешно пользуюсь им с июня 2023 года. Я бы отметила оперативность, информативность и 

понятность интерфейса. Мне очень нравится раздел по отпускам. В архиве я вижу все мои оформлен-
ные отпуска, а в информации — количество накопленных дней отпуска за отработанный период.
А еще можно узнать, сколько этих дней наберется на планируемую дату отпуска. Можно отслеживать 
статус отправленного заявления и ознакомиться с приказом. В «Личном кабинете» можно заказать 
справку с места работы или о доходах. Она будет с подписью руководителя и печатью. В разделе 
«Зарплата» хранятся расчетные листы, нет необходимости их сохранять или распечатывать. Суммы 
на экране можно скрыть! Есть отдельная вкладка по применяемым налоговым вычетам при расчете 
зарплаты и возможность подать заявление на вычет. По любому вопросу о работе сервиса можно 
написать в разделе «Обсуждения», и ответят сотрудники техподдержки «Сибагро»!

Цифровизация
в помощь сотрудни-
кам

Пилотный проект стартовал летом 
2023 года, когда 

приложение в 
режиме тестирова-
ния установили у 
себя сотрудники 
«Сибагро-ИТ», 
участвовавшие во 

внедрении сервиса 
для компании. Далее 

проект был реализован в 
головном подразделении холдинга.

— Мы уже подключили к сервису 
«1С: Кабинет сотрудника» работни-
ков «Сибагро – Информационные 
технологии» и головного подразделе-
ния, в том числе весь топ-
менеджмент, — говорит Алина 
КОЗЫРЕВА, заместитель генерального 
директора по работе с персоналом. — 
«Личным кабинетом» уже пользуются 
генеральный директор «Сибагро» 
Сергей Евгеньевич Ильиных и предсе-
датель правления холдинга Андрей 
Петрович Тютюшев. В течение года к 
сервису будут подключены все 
предприятия холдинга во всех наших 
регионах. Так, уже в первом квартале 
2024 года «Личный кабинет» начнут 
осваивать сотрудники свинокомплек-
са и птицефабрики в Томске. 

«Личный кабинет» — это аналог 
общения с работодателем. Сотрудник 
экономит время при подключении к 
сервису, ведь ему не нужно ходить, 
собирать подписи, согласовывать 

что-либо со 
своим руководителем. 

Он может все сделать из дома, 
в обеденный перерыв, по дороге на 
работу или обратно — в свободное 
время, ведь сервис доступен на 
любом устройстве: компьютере, 
планшете или смартфоне. На телефон 
устанавливается специальное прило-
жение, а с компьютера можно зайти в 
«Личный кабинет» с помощью 
веб-браузера. 

— Сейчас многие крупные россий-
ские компании переходят на цифро-
визацию HR-системы. Подобные 
сервисы уже внедрены во всех 
крупных холдингах. Например, таких 
как DNS, Сбербанк, «Мираторг» и 
других. Рано или поздно все компа-
нии перейдут на автоматизацию 
сервисов для персонала, — добавляет 
Алина КОЗЫРЕВА.

Преимущества 
«Личного кабинета»

Во-первых, система не даст 
потерять документ и позволит 
отследить статус каждого файла. 
Во-вторых, сервис экономит время 
сотрудника на оформлении кадровых 
документов. Известно, что отдел 
кадров не всегда находится рядом с 
рабочим местом. Используя «Личный 
кабинет», работник может в любой 
момент оформить необходимые 
документы, получить информацию о 
заработной плате, количестве 
отпускных дней, отправить заявку на 
получение справок или даже уведо-
мить руководителя о своей болезни 
или опоздании. Достаточно иметь под 

рукой телефон или компью-
тер с выходом в интернет. 

— Сотрудники будут 
использовать 

электронную 
подпись — зашиф-
рованные данные, 
которые хранятся 

на блокчейне, — 
говорит Евгения 

ШЕНКАО, начальник 
департамента по работе с персона-
лом. — Его нельзя взломать или 
подделать. За сотрудника ничего не 
смогут подписать — он видит в 
сервисе все свои договоры, приказы и 
дополнительные соглашения.

Кроме этого, в приложении есть 
специальный электронный чат с 
отделом кадров, куда любой сотруд-
ник может обратиться с вопросом и 
получить ответ в электронном виде. 

Это несложно: 
пользоваться 
сможет любой 
сотрудник

Доступный интерфейс «Кабинета 
сотрудника» не требует дополнитель-
ного обучения. Для того чтобы 
работники могли легко разобраться в 
использовании приложения, подго-
товлены специальная видеоинструк-
ция и методички, работает линия 
поддержки. Также можно получить 
консультацию в службе по работе с 
персоналом, которая есть у каждого 
предприятия, здесь помогут на 
начальном этапе и подключат к 
сервису.

Со стороны закона

Один из наиболее важных законо-
дательных документов об электрон-
ном документообороте — Федераль-
ный закон №63-ФЗ «Об электронной 
подписи». Им регулируются отноше-
ния в области применения электрон-
ной подписи. Документ, заверенный 
ЭП (электронной подписью), прирав-
нивается к бумажному, подписанному 
собственноручно, то есть обладает 
такой же юридической силой.

Под закон о кадровом документо-
обороте не подпадают трудовые 
книжки, потому что с 2021 года их 
электронное использование регла-
ментируется отдельной статьей 
Трудового кодекса РФ. 

Не подлежат ведению в электрон-
ном формате приказы об увольнении 
сотрудника, акты о несчастном случае 
на производстве и документы, 
подтверждающие прохождение 
инструктажа по охране труда. Эти 
документы играют важную роль при 
восстановлении прав работников в 
спорных случаях, поэтому оформля-
ются только на бумаге. Все остальные 
кадровые документы можно созда-
вать, подписывать, использовать и 
хранить в электронном формате.

— С 1 января 2023 года 
на электронный 

документооборот 
были обязаны 
перейти все 
бюджетные 

организации, — 
поясняет Марина 

ЛАТЕНКО, начальник 
отдела по работе с персоналом. — 
Сейчас это решение остается за 
работодателем. Минтруд планирует 
сделать КЭДО обязательным для всех 
работодателей в ближайшем буду-
щем.

«Сибагро» начало 

подключение 

сотрудников к новому 

сервису 
В «Сибагро» стар-
товал проект по 
цифровому кадро-
вому документо-
обороту. Рассказы-
ваем, почему 
корпоративное 
приложение — 
это не тренд, а 
удобный и полез-
ный инструмент.

Текст: Ксения Папылева

Проверено 
на себе: что говорят 
сотрудники «Сибагро» 
о «Личном кабинете»

Сотрудники уже опробовали новый 
ресурс. Кто-то оформлял через него 
отпуск, кто-то запрашивал справку, и все, 
кто уже подключен, видят в своем личном 
кабинете «расчетку» по зарплате. Марина ШАМАНОВА, 

главный бухгалтер «Сибагро-ИТ»

Наша жизнь
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Здорово, что наш холдинг идет в ногу со 
временем. Цифровая трансформация еще вчера 

была только проектом, а сегодня мы устанавливаем 
приложение «1С: Кабинет сотрудника». С установкой 
и подключением не возникло сложностей, пись-
мо-инструкция от отдела по работе с персоналом не 
дало шансов ошибиться в своих действиях. Несмотря 
на небольшой функционал приложения, я сразу 
оценила его удобство. Во-первых, видно, сколько 
дней отпуска есть на сегодняшний день, виден и твой 
график отпуска. Во-вторых, легко можно оформить 
заявление на отпуск без бумажной волокиты. Что, 
кстати, облегчает жизнь и твоему руководителю. 
В-третьих, расчетный лист всегда под рукой — четко 
видишь, как формируется твоя зарплата. Жду расши-
рения возможностей приложения. 

Самое главное в этом вопросе — зафиксировать 
пароль цифровой подписи!

Инструкция: 

Как подключиться 
к «Личному кабинету»

Интерфейс приложения 
на мобильном телефоне

Дать согласие
Ознакомьтесь с нормативными документами и заполните в отделе кадров уведомле-
ние и согласие на подключение «Личного кабинета».

Активировать личный кабинет
После создания личного кабинета вам придет уведомление об этом, логин и инструк-
ция об активации в виде смс-сообщения на номер телефона или письма на электрон-
ную почту. 
 
Если вы планируете пользоваться сервисом со 
смартфона или планшета, то установите 
приложение «1С: Кабинет сотрудника» из Google 
Play или App Store, запустите его и введите ключ 
активации из сообщения.

Если удобнее работать в приложении через компьютер, 
достаточно перейти на сайт по ссылке, указанной в 
сообщении, и ввести логин. 

При активации необходимо задать пароль входа в 
личный кабинет, который будете знать только вы. 

Если ни смс-сообщение, 
ни письмо не пришло, 
необходимо обратиться в 
отдел кадров и уточнить 
свои контактные данные. 

Я ценю свое рабочее время, и не только рабо-
чее. Сейчас все электронные сервисы в этом 

плане настолько удобны: коммунальные платежи, 
запись в поликлинику, госуслуги, покупка билетов и 
многое другое — они в разы экономят наше время и 
энергию. Поэтому как только пришло приглашение 
подключить «1С: Кабинет сотрудника», не думала ни 
секунды, сразу же подала согласие в отдел по работе с 
персоналом. Установка кабинета заняла минуты: 
скачать приложение, активировать, ввести пароли. 
Внутри — все предельно понятно, вопросов не возни-
кает. В конце декабря уже через приложение оформи-
ла отпуск. Раньше с бумагами приходилось ходить 
несколько раз туда-сюда: и в кадры, и к своему 
руководителю, и к сотруднику, который будет тебя 
замещать, везде запросить, подписать, унести, затем 
через несколько дней прийти подписать приказ — все 
это занимало немало времени. Сейчас отпуск офор-
мила за 10 минут. Именно столько потребовалось на 
заполнение заявления по готовому шаблону и его 
согласование всеми руководителями. Тут же получи-
ла электронный приказ, подписанный руководством, 
и заверила его цифровой подписью. Еще через 30 
минут на карту пришли отпускные. Так рекордно 
быстро я никогда не оформляла отпуск. Сервисом 
очень довольна. Жду его дальнейшего развития!

Сервис удобен тем, что все документы можно 
хранить в одном месте: все заявления, прика-

зы, справки, расчетки. И анализировать их даже 
через мобильное приложение. 

В работе часто приходится сталкиваться с тем, 
что требуется информация о сотруднике, его 

положении в структуре, и здесь «Личный 
кабинет» приходит на помощь. Очень удобно, что 
все это всегда под рукой в мобильной версии.

Светлана ШАРИНСКАЯ, 
старший юрист контрольно-правового отдела

Лариса КОБЕЦ, 
главный редактор корпоративной газеты

Наталья СОЛТАГАНОВА, 
системный аналитик отдела функциональных решений

Кристина КИСТАНОВА, 
ведущий экономист департамента управленческого учета и анализа

Для безопасности 
придумайте сложный 
пароль, используя цифры, 
знаки, буквы верхнего и 
нижнего регистров.

Наши люди
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«Самая интересная рубрика — произ-
водство с детской инфографикой. 
Просто и понятно».

— Рады, что вам нравится! «Внедряем 
новое» — это и у нас одна из самых любимых 
рубрик по основной отраслевой деятельно-
сти компании. Благодаря нашим постоян-
ным авторам — сотрудникам отдела 
технологии производства под руковод-
ством главного зоотехника-селекционера 
Надежды Юдиной — рубрика выходит
в каждом номере. Огромное спасибо им
за их желание делиться на страницах 
газеты своим опытом и знаниями! 

«Интересно видеть достижения или 
новости каждого предприятия тезисно 
отдельной статьей. Рядом — qr-код с 
голосованием: какую новость подробно 
рассказать в следующем выпуске. Так 
можно перенять опыт и достижения 
коллег».

— Новости, а точнее события, происходя-
щие на предприятиях, мы публикуем в 
рубрике «Обзор событий». Они касаются 
прежде всего производственной сферы. 
Ваше предложение интерактива с голосова-
нием очень интересно, будем пробовать. 
Спасибо!

«Газета не новостная, а фиксирующая 
прошлое, по ощущениям, опаздывает 
где-то на два месяца».

— Новостные газеты издаются ежедневно. 
Наша газета «Сибагротерритория» 
выходит один раз в месяц. Она по своей 
периодичности не новостная. Поэтому 
новостную функцию на предприятиях 
холдинга выполняет телеграм-канал. Он 
публикует текущую информацию обо всех 
сторонах жизни компании. Газета же — это 
площадка, где информация представлена 

более полно и разносторонне, она досто-
верна и согласована с ответственными 
руководителями и сотрудниками. Кроме 
этого, на страницах газеты могут высказы-
ваться работники наших предприятий, 
делиться важными для них событиями и 
мнением о происходящем. На страницах 
газеты мы публикуем не новости, а обзор 
основных событий с предприятий. Рубрика 
так и называется: «Обзор событий». 

«Фотографии зачастую плохого качества, 
что сильно бьет по глазам и понижает 
статус газеты».

— Полностью согласны, что фотографии — 
это лицо газеты. Для этого ежегодно 
проводятся актуальные фотосъемки 
предприятий и фотосессии для руководите-
лей и ключевых сотрудников, а также 
съемки всех запланированных мероприятий. 
К сожалению, наши материалы не всегда 
возможно сопровождать результатом 
профессиональных фотосессий. Часть 
контента — это оперативные репортажи с 
рабочих мест, и фотографами являются 
сами сотрудники. Не на каждое событие 
уместно приглашать фотографа.

«Может, писать об увлечениях сотруд-
ников? Ведь есть люди, у которых 
удивительные хобби, а мы о них знаем 
только узким кругом».

— Длительное время в газете выходила 
рубрика «Чайная пауза», герои которой за 
чашкой чая рассказывали о своих увлечениях 
и оставляли практические советы другим 
сотрудникам по своему хобби. На тот 
момент в компании было семь предприятий, 
и в рамках рубрики мы познакомились с 
большинством увлеченных сотрудников. 
Сейчас холдинг расширился. Рубрику вернем!

«Хотелось бы больше общей справочной 
информации. Например, в одном из 
выпусков была ссылка на файл с опре-

делениями по животноводству, это 
очень полезно для новых сотрудников».

«Знакомить людей с животноводчески-
ми терминами, публиковать статьи о 
породах свиней для общего понятия».
 
— Рубрика «Азбука «Сибагро» с основными 
терминами животноводства и растение-
водства публикуется в телеграм-канале 
предприятий. С необходимой справочной 
информацией мы знакомим в животноводче-
ской рубрике «Внедряем новое».

«Хотелось бы видеть больше анализа, 
цифр, краткую и понятную аналитику 
по предприятиям. Что в момент публи-
кации происходит на предприятии 
(санация, строительство и т.д.)».

— Спасибо! Обязательно примем к сведе-
нию.

«Не всех поздравляют с днем рожде-
ния, пропускают юбиляров».

— В связи с тем, что в газете нет возмож-
ности поздравлять всех сотрудников с 
круглой датой, рубрика «Юбиляры «Сиба-
гро» переехала в телеграм-канал с января 
2023 года. Уже год юбиляров поздравляют 
там. 

«Возможно, переход на более каче-
ственную бумагу выпуска, как вариант 
развития :) Либо добавление QR-кодов с 
переходом на видео- и фотоматериалы 
с событий или предприятий холдинга, 
либо на аудиозаписи, живые интервью 
или подкасты по тематикам, освещае-
мым в газете! Это очень расширило бы 
границы газеты :)».

— Спасибо за предложение и пожелание 
развития! На данный момент мы используем 
самую качественную газетную бумагу — 
Кондопожского бумажного комбината 
(Карелия). Бумага производится по финской 
технологии. Переход на эту бумагу 
осуществлен 1,5 года назад. Белая или 
офсетная бумага не предназначена для 

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

ОТВЕЧАЕМ 

НА ВАШИ 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ: 

обратная связь с читателем

Заполняя анкеты «Сибагротерритории», многие из вас писали 
свои отзывы и пожелания: какой бы им хотелось видеть газету
и о чем читать. Это очень ценно для нас. Потому что, с одной 

стороны, мы сверяемся с вами — верным ли курсом идет газета. 
А с другой, ваши отзывы — это точка роста нашего издания. Мне 

как главному редактору газеты  было очень 
приятно получить от вас обратную связь,

я постаралась ответить на самые 
популярные вопросы и пожелания.  

газет, ее используют для бюллетеней, 
рекламных выпусков, дайджестов, журна-
лов. Для просмотра полного фото- и 
видеоряда с событий у нас существуют 
телеграм-каналы предприятий. А нас есть 
идеи, как развивать газету. Это будет 
сюрпризом!

«Хотелось бы увеличить количество 
статей, а то открыл, бегло прочитал — 
и все. А газету читать нужно с интере-
сом, фото можно не на всю страницу».

— Как мы любим любителей чтения! Мы с 
вами на одной волне. Очень приятно, что 
вам хочется читать газету с интересом и 
читать больше. Наши возможности 
позволяют нам выпускать 16-полосную 
ежемесячную газету.

«Сканвордов нет!» 

— Работаем над этим! :)

Ответили на вопросы по газете почти 
1000 сотрудников.

Более 100 из них оставили свои предло-
жения.

Лариса КОБЕЦ, 
главный редактор корпоративной газеты

Наша жизнь
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— Я с детства знала, какой 
сложный, но важный труд — 
работа с животными. На Чисто-
горский свинокомплекс 
пришла в 1985 году оператором 
по уходу за животными. Изуча-

ла технологию, процессы на предприятии. Со временем меня назначили началь-
ником участка доращивания фермы №2. На руководящей должности я почти 17 
лет. 

Поросята поступают к нам совсем маленькими — 28 дней от роду. За 106 дней их 
нужно превратить в сильных и здоровых свиней. Малыши приходят весом 5–6,5 
килограммов. Их привозят сразу от мамочек. Мы с ними обращаемся как с 
маленькими детьми: принимаем, сортируем, после чего они отправляются в свои 
комнаты — мы так называем клетки. Даем тепленькое молочко два раза в день, 
жидкие кашки. Есть определенные звуки, на которые поросята реагируют и бегут 
на прием пищи. Вместе с коллегами следим, чтобы все поросята росли равномер-
но. Каждой особи, а их в поголовье может быть до 60 тысяч, уделяется столько 
внимания, сколько потребуется. 

Каждый день я обхожу территорию фермы и контролирую все процессы. Всегда 
готова подсказать коллегам, помочь, если требуется. Тех, кто приходит к нам на 
работу без опыта, обучаем две недели с наставником и потом два месяца еще 
наблюдаем за их работой.

Участок, который я возглавляю, открыли в 2019 году, после того как «Чистогорский» 
вошел в состав «Сибагро». Существующее 
здание реконструировали, переоборудова-
ли, наладили все процессы, необходимые 
для эффективной работы. С приходом
«Сибагро» я стала лучше понимать текущие 
задачи и те планы, которые мы формируем 
на квартал и на год. Процессы стали 
быстрее и качественнее. И отношение к 
людям в компании хорошее.

Я люблю свою работу! У меня все есть: 
понимающее руководство, любимые 
обязанности и слаженный коллектив. Это 
мое призвание.

Сельхозработники всегда будут при деле. 
Здесь есть возможность работать и зараба-
тывать. А главное — трудиться не только 
для личного блага, но и на благо всей 
страны.

О тех, у кого ПРОФЕССИЯ стала частью их жизни: 
когда сложно разделить, где заканчивается 

работа и начинается все остальное, кому легко 
просыпаться по утрам, приходить на работу 

с хорошим настроением и жить любимым 
делом, занимаясь им от всего сердца.

начальник участка 
доращивания фермы №2 
Чистогорского 
свинокомплекса

Стаж: 28 лет

Татьяна 
Антипина

Под личным контролем Татьяны 
Антипиной находится 86 секторов 
участка доращивания фермы №2.
 
В ее подчинении — 25 операторов.

газет, ее используют для бюллетеней, 
рекламных выпусков, дайджестов, журна-
лов. Для просмотра полного фото- и 
видеоряда с событий у нас существуют 
телеграм-каналы предприятий. А нас есть 
идеи, как развивать газету. Это будет 
сюрпризом!

«Хотелось бы увеличить количество 
статей, а то открыл, бегло прочитал — 
и все. А газету читать нужно с интере-
сом, фото можно не на всю страницу».

— Как мы любим любителей чтения! Мы с 
вами на одной волне. Очень приятно, что 
вам хочется читать газету с интересом и 
читать больше. Наши возможности 
позволяют нам выпускать 16-полосную 
ежемесячную газету.

«Сканвордов нет!» 

— Работаем над этим! :)

Ответили на вопросы по газете почти 
1000 сотрудников.

Более 100 из них оставили свои предло-
жения.

Высокие 
награды 
нашим 

работникам
По итогам 2023 года восемь сотрудников 
«Сибагро» получили награды
Министерства сельского хозяйства
Российской Федерации.

Почетную грамоту Министерства 
сельского хозяйства РФ получили:

Комиков Сергей Анатольевич, составитель 
фарша Томского мясокомбината,

Мерецкий Сергей Викторович, заместитель 
директора по растениеводству Белгородского 
свинокомплекса.

Благодарность Министерства сельско-
го хозяйства РФ получили:

Соколов Антон Борисович, директор «Сибагро 
«Биотех» (головное подразделение),

Герляйн Андрей Егорович, водитель автомо-
биля Томского мясокомбината,

Меньшикова Лариса Николаевна, биохимик 
Томского мясокомбината,

Семенов Андрей Петрович, главный механик 
Тюменского свинокомплекса, 

Кудрявцева Валентина Моисеевна, начальник 
участка осеменения Красноярского свиноком-
плекса,

Зуева Лариса Игоревна, заместитель дирек-
тора по управлению персоналом Красноярского 
свинокомплекса.
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Три секрета субпродуктов: 
польза, вкус и подготовка

Новогодние праздники завершились, наступила пора восстановления сил. Субпродук-
ты — тот ресурс, который помогает быстро набрать необходимых витаминов и микро-
элементов. В магазинах в доступе продукция «Сибагро», и сегодня мы с вами разбе-
ремся, как правильно и вкусно использовать охлажденные куриные субпродукты.

Куриные желудки — 
любят внимание2Куриная печень — 

сама нежность1

Куриные сердечки — сытные и красивые3

Куриная печень — деликатный 
продукт, поэтому выбирайте 
самую свежую: чем меньше 
времени прошло с ее выработки, 
тем насыщеннее и вкуснее она 
будет. Перед приготовлением ее 
нужно почистить — убрать 
небольшие жировые пленочки и 
венку между двумя фрагментами 
печени. 

Самый быстрый и приятный 
способ приготовления печени — 
тушение в насыщенном нежном 
сметанном соусе. Чтобы он 
получился плотным, однород-
ным и очень вкусным, добавьте в 
него секретный ингредиент — 
кусочек сливочного масла, 
смоченный в муке.

При выборе сердечек нужно обращать внимание на цвет — 
он должен быть красным, почти бордовым, это говорит об 
их свежести. Синеватый оттенок, рыхлость или белесый 
цвет сигнализирует о том, что продукт некачественный. 
Перед готовкой сердечки необходимо очистить от 
возможных сгустков крови: разрезать сверху донизу, 
раскрыть как книгу и промыть. Чем больше времени 
пройдет до обработки, тем тяжелее и специфичнее будет 
вкус.

Первый способ. Подготовленные почищенные сердечки 
жарить на подсолнечном масле с добавлением сливочно-
го. Спустя пять минут накрыть крышкой: пар с нее будет 
оседать в сковороду и не даст сердечкам высохнуть. После 
еще пяти минут интенсивной жарки 
можно добавить остальные ингредиен-
ты — лук, морковку, овощи. Следом 
добавить сливочный либо томатный 
соус и тушить десять минут.

Второй способ. Отварить целые 
сердечки в слегка подсоленной воде до 
готовности и тщательно промыть. 
Замариновать на 15 минут в соевом 
соусе. Добавлять в холодном виде в 
овощные салаты. 

+

+

+

Регулярное употребление желудоч-
ков помогает правильному росту 
клеток, работе иммунитета, 
сердечно-сосудистой системы, 
синтезу аминокислот, а также 
препятствует анемии.

В состав куриной печени также входит гепарин — вещество, которое сохраняет 
уровень свертываемости крови в норме, что позволяет снизить риск развития сердеч-
ных заболеваний.

Кушая сердечки, как бы 
кровожадно это ни звучало, 
вы насыщаете организм 
кислородом.

Восстанавли-
вайтесь и 

здоровейте 
со вкусом!

Из-за своей волокнистой 
структуры желудки готовятся 
дольше всех субпродуктов. 
Прежде чем добавлять к ним 
какие-то ингредиенты или соусы, 
их нужно протушить 30–40 минут 
на воде, убирая пену и периоди-
чески пробуя на мягкость.

Несмотря на серьезную подго-
товку, желудки — универсальный 
продукт, который подходит для 
разных блюд: начинки для 
блинчиков и пирогов, салатов, 
домашней колбасы, запеканки, 
рагу и наваристых ароматных 
супов.
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